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一気に春めいてきました。 

東京ではサクラが 3月 14日に開花宣言。

昨年の 4 月に村議会議員選挙が行われ、 

早くも一年が過ぎようとしています。残り

の任期 3年間、石井としお後援会は全力で、

石井議員を応援していきます。今号は 3 月

6 日～9 日に開かれた 3 月議会で提案され

た令和 5 年度の当初予算、新規事業、各種

議案などと石井としおの一般質問等につ

いて報告します。 

 
―いきいきロード・黄色線完成― 

令和 5年度の予算内訳 

(1)一般会計、特別会計 

一般会計は 64 億 4,100 万円、特別会計は

33 億 3,340 万円、合計 97 億 7,440 万円が

村民の暮らしに使われます。 

(2)令和 5年度の新規事業(7件) 

① 帯状疱疹予防接種助成事業 67.8 万円。 
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村内に住所を有する 50歳以上の人に対し、 

帯状疱疹予防接種費用の 2 分の 1 (2 回接

種を限度とし、1回 1万円)を助成。 

② 妊婦歯科検診事業 5.5万円。村内に住 

所を有する妊婦に対し歯科診療を実施す

ることで妊婦の口腔衛生の向上を図り、妊

娠期間中 1回に限り助成。 

③ 不妊治療助成事業 100万円。申請日の 

1 年前長生村に住所を有し不妊治療をして

いる夫婦に対し、医師の証明が必要と認め

た不妊治療費に助成する。(上限 10 万円) 

④ 長生村通学定期購入補助金 1,032万円。 

鉄道等の交通機関を利用して通学する高

校生、大学生等及びその保護者に対し、対

象年度の通学定期代の 2 分の 1(上限 5 万

円)を補助。 

⑤ 小中学校生理用品設置事業 43万円。 

小中学校女子トイレに生理用品を備え付

け、必要な児童生徒が人目につかずに無償

で入手できるようにする。 

⑥ バス通学定期運賃補助金。72.9万円。 

高根小学校児童で路線バスを使用して通

学している児童に対し、対象年度の運賃の

2分の 1 を補助する。 

⑦ 第 3子以降の学校給食費減免 564万円。 

子ども 3 人以上扶養しているものから、第

1 子、第 2 子を除いた子が村内の学校で給

食を受けていれば給食費を免除する。 
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石井としおの一般質問 

1 給食費の無償化について 

Ｑ 今年の 1 月から第 3 子以降の給食費を

県が補助してくれるのに、なぜ 1月から給

食費を無償化しなかったのか、伺います。 

村長 第３子以降の給食費無償化は、財政

的な理由ではなく近隣の町と足並みを揃

えた形で４月から実施を決めました。 

Ｑ 長柄町では完全無償化。近隣の町と、ど

んな話しをされたのか、伺います。 

村長 長柄町は選挙公約で完全無償化し

ているので、やれるところから完全無償化

してくださいと言いました。私の耳には高

齢者から「子育て支援もいいけど、他の支

援もやってほしい」との、やっかみもあり

ます。 

 

Ｑ 今後、給食費の(完全)無償化への見通 

しについて伺います。 

村長 議員からご指摘を受ける以前から、

村としても給食センターの建設を進める

上で完全無償化を検討していく所存です。 

Ｑ 新年度の途中でも良いので完全無償化し

てほしい。憲法26条では義務教育は無償です。

韓国などでは法律で給食費を無償化していま

す。県で一つの村です。給食費を完全無償化し

て若者を村に呼び込みませんか。 

村長 いつから完全無償化するのかを、担当課

と協議している。最終的には完全無償化した

い。給食センターを建設すると、コストが下が

ります。その差額分を使って給食の完全無償

化を考えています。 

2センター給食建設について 

Ｑ 建設地について村民から「〇〇の出荷

場跡地ではないのか」と聞かれます。議員

に建設地を知らせないのは議会軽視です。 

A 議会軽視するつもりありません。候補地

については、売買契約が整った段階で明ら

かにします 

Ｑ 給食センター建設に向けで、児童、生

徒に出した手紙でデメリットを書いてい

ない理由を伺います。 

村長 お知らせは、保護者の皆様へ村が進

めている給食センター建設の理由や必要

性についてご案内周知をしたものです。 

※センター給食のデメリットは毎回の議

会で石井が「食中毒で全校に広がる」「残食

が増える」「食育が落ちる」など紹介してき

ました。 

Ｑ 今年も夏の猛暑が予想されます。子ど

も園の調理室にはエアコンが入り、洋式ト

イレとなっています。学校の調理室も今す

ぐ改善すべきです。 

教育長 調理室の改修については、現在の

動線や躯体改修に影響のない範囲で一通

りの改修はしているところです。エアコン

については、食材へのほこり等の異物混入

を避けるため特別な設置が必要ですし、ト

イレを含めた汚染区域の出入りをする場

合は、衣服の脱着、清掃をする部屋を確保

しなければならず、給食の提供の停止も必

要となる大掛かりな改修が必要となりま

す。改修を行うことは二重投資になり、給

食センターの建設を進めることが調理員
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等の環境改善に繋がると考えます 

A こども園は学校衛生管理基準の適用は

されていない、児童数が少なく早期の改修

が図られた。猛暑対策として学校の調理室

にはスポットクーラーを設置しています。 

Ｑ 先日、某首長より電話をいただきまし

た。「自校給食は地産地消が守れる。センタ

ー給食だと野菜は規格品を機械で皮をむ

く、調理員も半減した」とのことでした。 

 

自校給食維持の陳情署名 292 筆(合計

1028)を追加して 3 月 6 日に小高村長に提

出しました。この署名についてどう考える

か、お答えください。 

村長 全部みました。高齢者が多く、先入

観で「給食センターは冷めた食事」とのこ

と。給食センターは安全です。デメリット

はありません。食中毒が入る隙間はありま

せん。 

Ｑ センター給食にすれば残食が増えるな

どは県のデータです。直接電話し現地に出

向いての聞き取りです。「センター給食で

も残食が増えない」約束できますか。 

A SDGsの考え方もあります。残食が増えない

よう、今後設置する運営委員会で努力します。 

3 物価高騰対策について 

Ｑ、昨年から今年にかけて電気料金、食料

品などの値上げが続いています。(1月の総

務省発表では前年同月比 4.2%上昇)村民全

員に商品券など、対策支援をお願いしたい。 

村長 令和５年度一般会計予算案における

農業者や中小企業者に対する支援につい

ては、令和４年度の新型コロナウイルス感

染症対応地方創生臨時交付金を繰越し、財

源として活用することを考えています。現

状では、令和５年度の国の交付金が見込め

ない中、全村民への商品券の配布や現金給

付などによる画一的な経済支援は、効果は

少ないと考えております。 

Ｑ 富里市では一人 5000 円の買い物券を

配布しています。2月には公明党の山口委

員長から、3 月 5 日の日曜討論では自民党

からも「予備費 5 兆円で対策する」とのこ

と。国からきましたら今度は全村民への支

援をお願いしたい。 

A 引き続き、物価高騰については、経済の

状況及び国の交付金の動向を注視し、特に

影響が大きいと見込まれる生活者等を見

極め必要かつ効果的な支援を考えています。 

 

4 デマンドタクシー少し前進 

Ｑ デマンドタクシーへの質問は 4 回目で

す。「令和 6 年度に地域公共交通会議を立

ち上げる」との答弁。少し前進です。他町

では子どもは無料、年齢制限なしで運行し

ています。令和 5 年度の途中でも良いので

地域公共交通会議の立ち上げ願います。 

A 今後、立地適正化計画を作り、庁内や千

葉県等、関係機関と調整を図り、進めて行

きたい。 
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各種議案・各議員の態度 

議 員 名 令

和

五 

年 

度 

一

般

会

計

予

算 

令

和

四

年 

度

一

般 

会

計 

補

正 

令

和 

五 

年

度 

特

別

会

計 

国

保 

個

人

情

報

保

護

法

施

行

条

例 

職

員 

定

年 

等

の

改

正

条

例 

国

民

健

康

保

険

改

正

条

例 

石 井 俊 雄 × 〇 × × 〇 〇 

関  克 也 × 〇 × × 〇 〇 

阿 井 市 郎 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

小 倉 利 一 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

門 口  昭 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

井 下 田 政 美 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

木 嶋 晴 一 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

野 口 康 宏 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

岩 坂 研 二 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

岡 本 高 直 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

石 川 忠 夫 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

芝 﨑 正 信 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

石 川 博 康 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

矢 部 文 美 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

諸 岡 夏 輝 〇 〇 〇 〇 〇 〇 

東 間 永 次 議長採決に加わらない 

一般会計・個人情報条例に反対 

① 一般会計予算の新規事業 7件と、継続 

事業の福祉タクシーや外出支援、高校 3 年

生まで医療費の無料などは評価します。評

価できない点としてデマンドタクシーの

地域公共交通会議の立ち上げがない、村民

と保護者の圧倒的反対にも関わらず給食

センター建設への 7,260万円がはいってい

る、国保税引き下げに必要な法定外繰り入

れをしてないので反対しました。 

② 個人情報保護法施行条令は行政のもつ 

個人情報を匿名加工し民間営利企業に開

放しようとするものであり反対しました。

尚、補正予算などについては賛成しました。 

沖縄 伊江

島を 訪問 

2 月に非

暴力で米軍

と闘いぬい

た阿波根昌

こう氏が建

設した反戦平和資料館を訪問しました。館

長の謝花悦子さんより「阿波根とは 60 年

間一緒に活動してきた。伊江島では 4,500

人が戦争で命を落とした。農地を取り上げ

られ、食べるものもなく、ソテツの実を食

べた。毒があるので腐らせて食べたのです」

とのお話でした。※戦争しない平和的な話

合いが大事だと思い帰ってきました。 

編 集 後 記 

◆2020 年 12 月議会で黄色線、白線の色な

しは、村民に危険が伴うので改善が必要と

質問。2 年経過してやっと今年度に着工し

た。1ページの写真。(黄色線は県、白線は

村の仕事です) 今年度、補修工事された村

道は ①～⑤です。 

①村道 1-2 市ヶ谷地先 ②村道 1-7 通称一

松 7ｍ道路 ③村道 2-4 南部地先 ④村道 2-

7 長生中学校東側道路、村道 2247 ⑤村道

2-12・2-13旧有賀商店前交差点・八積学童

保育前交差点。今後も改善を求めます。 

◆給食センター建設反対の追加署名 292 筆

を小高村長に提出しました。自校給食の継

続を要求します。 

◆無料法律相談のお知らせ 

5 月 8 日(月)午後～無料法律相談を行いま

す。事前連絡 090-3094-0321石井まで。 

◆この通信は、会費と募金で発行してい

ます。年会費 1000円で会員募集中です。 


